

# Nuestras conferencias telegráficas

## De la guerra

### LOS NUEVOS IMPUESTOS Y LA PRENSA ALEMANA.

Noticias de Londres, que noticias procedentes de Zurich, dan cuenta de que los nuevos impuestos proyectados por Helfferich, levantan en la prensa alemana, energías protestas.

"Leipziger Vizeitung" dice que Helfferich, tiene una prensa manejada diabólicamente.

Los periódicos de Austria, también desaprueban el proyecto del ministro de Hacienda alemán, que dicen tiende a dañar los intereses del país, precisamente en plena guerra.

### EL EMPRESTITO ALEMÁN

En los círculos financieros suizos, se dice que el empréstito alemán, no se cubre tan rápidamente como se esperaba, lo cual confirma los comentarios de los periódicos alemanes.

### LA SITUACION EN BULGARIA. — NEGOCIACIONES DE PAZ?

Circulan rumores persistentes en Bulgaria de que el rey Fernando trama nuestras traiciones.

El pueblo se resiste a creer que vuelva.

Dicen que huyó por miedo a que lo asesinaran.

El correspondiente en Bucarest del "Daily Chronicle" escribe:

"He sabido por un origen que otras veces me proporcionó noticias verdaderas e irrefutables que se ha dado por el rey el encargo de iniciar una nueva acción secreta y gestionar para las potencias contra una paz favorable.

El plan sería probablemente el siguiente:

En ausencia del rey Fernando, ofrecerá Bulgaria la paz por separado a Rumania, como teatro de las negociaciones.

Se estipularán como recompensas, los territorios conquistados incluso Monastir.

Bulgaria ofrecerá una neutralidad estricta, con la anuencia de la entente, que cerrará a los alemanes la ruta de Constantinopla y tendrán por consiguiente que abandonar la expedición a Egipto y acaso provocar la rendición de Turquía de la concesión de la paz por separado.

Las dos últimas probabilidades creese que en todo caso son la realización cierta de que Alemania, se vale para sus propósitos del instrumento que constituyen sus aliados balcánicos que aún poseen cierta fuerza aparente.

Servia, tenderá igualmente a negociar la paz por separado, ostentando garantizada por parte de la entente la continuación de la neutralidad de Rumania.

El plan sirve a Alemania, caso de que triunfen sus manejos y sin fracaso para ellos, para desembarazarse de sus antiguos aliados que vienen debilitándose y demandando ayuda.

Su debilidad es bien manifiesta, al asegurar al rey Fernando en favor de Rusia, para llamar la atención de todo el mundo acerca de la cuestión de la paz general.

### PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial de París, dado a las tres de la tarde, dice así:

"Situación militar del oeste de Mosá."

El bombardeo disminuyó anoche en la región de Hethincourt y Comieres.

Después del significativo fracaso de ayer, se han renovado los alemanes su tentativa de cortar las comunicaciones en Mort Homme.

Al oeste se reanudó el bombardeo, seguido después de 20 horas de duración por una serie de acciones

ofensivas violentísimas contra las posiciones francesas.

En el frente Vaux cinco ataques sucesivos, llevado a cabo por numerosas fuerzas que lanzaron los alemanes contra esta región, no tuvieron resultado.

Dos iban dirigidos contra el pueblo, dos contra la pendiente saliente que forma el fuerte y el último trató de ocupar el camino sudeste.

### EN EL CAUCASO. — PRISIONEROS TURCOS.

Durante la persecución de los turcos en el Cáucaso, han apresado los rusos a otros 49 oficiales, dos ayudantes mayores, más de 250 ascaris y la bandera de un regimiento.

### EL HUNDIMIENTO DEL "TUBANTIA". — FUE TORPEDEADO.

Comunican de Londres que se ha confirmado que el transatlántico holandés "Tubantia" hundido en el mar del Norte, fué torpedeado por su submarino alemán sin previo aviso.

El "Tubantia" conducía 169 pasajeros entre los que figuran el cónsul español en Amsterdam y 6 españoles más, 2 yankees, 69 alemanes, 69 albaneses y 22 holandeses. Afortunadamente todos fueron salvados.

El buque estaba asegurado en 4 millones de florines.

### LA CAMPANA SUBMARINA

Con la nueva campaña submarina, Alemania propone dar un golpe de mano al poderío naval de los aliados, si bien hasta la fecha no ha realizado mas "hazaña" que la del "Tubantia".

### LA POSICION DE MORT HOMME

Insisten los alemanes en que toquen la posición francesa de Mort Homme, relogándose los alemanes hacia Lissan, donde los doce fuertes que detienen la entrada de Mosá bombardean las posiciones.

### PARTE OFICIAL ALEMÁN

El comunicado oficial alemán dice así:

Cerca de Neuve Chapelle hicimos saltar, con su guarnición, una posición defensiva inglesa avanzada.

La artillería inglesa ha dirigido un violento cañoneo contra Lens.

En los Vosgos y al Sur de los mismos emprendieron los franceses ataques y débiles ataques de reconocimiento, los que fueron rechazados.

En lucha aérea fueron derribados cuatro aviones enemigos.

La artillería francesa ha desplegado gran actividad contra nuestra nueva posición de Ville-u-Bois y contra varios sectores de la Champagne.

El teniente Leffers derribó al Norte de Bapaume un cuarto avión enemigo, un biplano inglés.

Cerca de Vigny, al Nordeste de Arras, también fué derribado un avión francés con su aparato.

A la izquierda de Mosá, las tropas de Silesia, con poderoso empuje, adelantaron sus líneas en la región al Oeste del bosque de los Cuervos.

En la altura del Mort-Homme fueron hechos prisioneros 25 oficiales y más de 1.000 soldados válidos.

Cuatro sucesivos contraataques de los franceses no les proporcionaron ningún éxito; pero, en cambio, sufrieron pérdidas considerables.

En la orilla derecha del Mosá proseguí con violencia el duelo de ametralladoras.

Cerca de Silvry, sobre el Mosá, al Noroeste de Verdún, fué derribado un avión francés, por el fuego de nuestros cañones.

Después de un combate aéreo, cayó sobre Haumont, al norte de Verdún, un gran aeroplano francés, siendo hechos prisioneros sus tripulantes."

### PORTUGAL ANTE LA GUERRA. — JUBILO.

Durante toda la noche han recorrido las calles de Lisboa varias bandas de música, ejecutando los himnos nacionales francés y portugués.

Reina en todas partes la mayor tranquilidad.

### MOVILIZACION DE BARCOS

El "Diario" del Gobierno portugués, ha publicado un decreto, autorizando la movilización de barcos.

### PATRIOTISMO PORTUGUÉS.

Numerosos oficiales del ejército lusitano, se ofrecen para ir a la guerra como voluntarios.

### LA SALIDA DE LOS ALEMANES

El Gobierno ha prohibido la salida de los alemanes que se hallan en territorio portugués.

### LA SALIDA DEL MINISTRO AUSTRIACO

A las tres de la tarde salió para la frontera el ministro de Austria-Hungría en Lisboa.

Le acompañaba un delegado del Gobierno portugués.

### LOS BRAGANZAS

Los periódicos dicen que don Miguel de Braganza se ha separado de la Cruz Roja austriaca.

Sus hijos se han separado también de los ejércitos de los imperios centrales, donde prestaban sus servicios.

Por su parte, don Alfonso de Braganza y Saboya, ha ofrecido sus servicios militares al Gobierno portugués.

## La política

### ROMANONES EN PALACIO

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones, estuvo hoy en Palacio despachando con el rey a quien informó de las últimas noticias de política exterior y de varios telegramas de gobernadores de provincias, dando cuenta de la situación en las mismas.

### DICE EL PRESIDENTE

El conde de Romanones se trasladó desde Palacio a la Presidencia, donde recibió a los periodistas, lamentándose de la serie de conflictos que se suscitan.

Dijo el presidente, que no cree que Gobierno alguna solución encontrada en circunstancias análogas a las de las cigarreras, amado nos complican con un golpe amenazando con un motín que espero no llegar a estallar, pues el Gobierno procura por todos los medios a su alcance, la solución favorable de todos sus conflictos.

El Conde conferenció con los señores Echegaray y Allendalzar acerca de la salud de las cigarreras, para cuyo asunto cree haber encontrado una fórmula que satisficiera a estas.

Añadió el Presidente, que nunca mejor que ahora, debe recomendar a todos que cooperen a restablecer la paz en los espíritus, sabiendo que así contribuyen al bien nacional.

### RUMORES DEBENTIDOS

Refiriéndose el Conde a los rumores que acoje "El Debate", calificados de absurdos e infundados, afirmando que Inglaterra, ni directa ni veladamente ha hecho ninguna presión a España.

Seguimos manteniendo excelentes relaciones con todos los países.

Considera labor patriótica, desochar las preocupaciones de este género y más patriótico aún no dar pábulo a semejantes especiosas.

### AUSTRIA Y PORTUGAL

El Conde de Romanones, confirmó la ruptura de Austria y Portugal, advirtiéndole que no se trata de una declaración de guerra como equivocadamente se ha dicho, sino de la simple ruptura de relaciones entre ambos países, cosa totalmente distinta a la declaración de guerra.

Recordó que España misma, llegó en tiempos del malogrado don José Canalejas, a la ruptura de relaciones con el Vaticano, como en tiempos de Narváez, llegamos a igual estado de relaciones respecto a Inglaterra.

Como la situación de Austria y Portugal es idéntica, a esto obedezca que no se haya publicado en la "Gaceta" la declaración de neutralidad de España, respecto a ambos países.

### EL SEÑOR LOPEZ MUÑOZ

Nuestro embajador en Portugal, señor López Muñoz, que marchará en breve a Lisboa, conferenció hoy extensamente con el Conde de Romanones.

### UNA CONFERENCIA. — DIMISION DEL DIRECTOR DE COMERCIO.

El ministro de Fomento don Amós Salvador, ha conferenciado con el Presidente del Consejo.

El ministro confirmó la dimisión que el señor Sala ha presentado de su cargo de Director General de Comercio.

Como la dimisión la entregó Romanones a los ministros, éste dice que la ha aceptado, aún cuando sintiéndolo mucho.

Se cree que la dimisión del señor Sala, está relacionada con el depósito franco de Barcelona y otros intereses de Cataluña.

### EN LOS CIRCULOS POLITICOS

Se ha comentado mucho en los centros políticos la forma brusca en que ha sido presentada esta dimisión.

### DICE DON AMOS

El ministro de Fomento, desentendiéndose del asunto, ha dicho que si la dimisión se le hubiese presentado a él, hubiera tratado de convencerlo, pero que ahora, se limitará a nombrarle sustituto, lo cual no ha hecho hoy por falta de tiempo.

### OTRA CONFERENCIA

El señor Rodríguez San Pedro conferenció largamente con el ministro de la Gobernación, señor Alba.

Se supone que hablaron de las elecciones en Asturias.

### DESPACHANDO CON EL REY

Han despachado con el rey, los ministros de Instrucción y Fomento, señores Burrell y Salvador.

### FIRMA REGIA

Ha sido firmado un Real Decreto, nombrando vocal del Patronato de Pinturas, al expresidente del Consejo de ministros, don Eduardo Jato.

### GONZALEZ HONTORIA CANDIDATO.

El exsubsecretario de Estado señor González Hontoria que permanecía alejado de la política, ha ingresado en el partido conservador y se presentará candidato a diputado, apoyado por el Gobierno.

### LAS ELECCIONES

El decreto de disolución de Cortes y el de convocatoria de las elecciones se publicarán en la "Gaceta" del lunes próximo.

### LA DIMISION DEL DIRECTOR DE COMERCIO

Es el tema de todas las conversaciones, en los círculos políticos la dimisión del Director General de Comercio señor Sala.

Este marchó a Tarraza inmediatamente.

Aunque se afirma que la dimisión está fundada en la oposición del ministro de Fomento don Amós Salvador, a que se conceda a Barcelona un depósito franco, también rumores que lo atribuyen a otras causas, puesto que el señor Sala sabía que el Consejo aprobaba el decreto creando el depósito.

El vecindario ayuda a los agentes del municipio en los trabajos de salvamento.

Han resultado heridos cuatro obreros que intentaron salvar unos planos que había en una oficina reservada.

Hasta ahora se desconocen más desgracias.

Se consideran totalmente destruidos los aleres, calculándose las pérdidas materiales en muchos miles de pesetas.

### LA SITUACION EN LOGROÑO

Noticias oficiales del gobernador de Logroño recibidas en el ministerio de la Gobernación, dan cuenta de que la situación continúa anormal.

Esta mañana ha abierto todo el comercio, habiendo transcurrido el día con tranquilidad.

En vista de la escasez de pan, el vecindario se ha provisto del artículo en los pueblos cercanos.

Los obreros volvieron a solicitar del gobernador la libertad de la comisión de huelgas, habiéndose negado éste a concederla.

## De todas partes

### LA EPIDEMIA VARIOLOSA EN MADRID.

Teniendo en cuenta que la epidemia variolosa en Madrid, tiene carácter endémico, ha dispuesto el rey, que el Doctor Varela vacune a las reinas e infantes.

La disposición ha sido cumplida empezándose por el propio soberano.

### LAS CIGARRERAS

Se ha reproducido el alboroto de las cigarreras que protestan de los traslados del jefe de Contabilidad y del jefe de talleres, por suponerlos relacionados con los pasados incidentes.

Formaron un fenomenal alboroto teniendo que acudir los guardias, cuya intervención ha sido innecesaria, pues dieron a las amotinadas el anuncio de que una comisión había visitado al Director para que solucionase el asunto.

Las cigarreras se apaciguaron y tributaron una ovación a las comisionadas al saber por éstas que el Director había manifestado que volverían a sus puestos los trasladados.

### MEJORIA DE WEYLER

Se ha acentuado la mejoría del general Weyler, aún cuando subsiste la gravedad.

### EN EL REAL. — LA FUNCION DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Con gran brillantez se ha celebrado en el Real la función a beneficio de la Asociación de la Prensa. Asistieron, el Conde de Romanones, varios ministros y otras personalidades de la aristocracia.

### LA DUQUESA DE SEVILLANO

En el expreso del Norte ha llegado el cadáver de la duquesa de Sevillano, que ha sido trasladado a la estación del Mediodía para conducirlo a Guadalupe.

### DE BILBAO. — FORMIDABLE INCENDIO.

Comunican de Bilbao, que a las dos de la tarde se ha iniciado un formidable incendio en los nuevos talleres de los diques de Euzkalduna, que han quedado casi destruidos.

El fuego tomó gran incremento, adquiriendo proporciones alarmantes, que hicieron cundir el pánico entre el vecindario.

Las autoridades acudieron inmediatamente al lugar del siniestro.

Los bomberos y los agentes del municipio, trabajan incansablemente para conseguir localizar el fuego, que es espantoso.

### LA BOLSA

#### COTIZACIONES DE HOY

Interior.	74 45
Fin corriente.	00 00
Fin próximo.	00 00
Amortizable.	85 50
Nuevo amortizable.	95 90
Cédulas hipotecarias.	100 00
Por 100.	96 28
Acciones de Banco.	459 00
Tabacos.	296 00
Francos.	84 00
Libras esterlinas.	25 62

## Del extranjero

### LOS YANKEES EN MEJICO

Según comunican de Washington, el general Funston telegrafía desde San Antonio diciendo que la columna del general Pershing, ha entrado en territorio mejicano por cerca de Columbus.

Las dihas tropas se han unido las fuerzas del general Carranza.

### TROPAS SUBLEVADAS. — UN ASEBINATO.

También dicen de Washington, que llegan de las fronteras rumores sensacionales, imposibles de comprobar.

Afirmase que el jefe de los carrancistas, Ojinaga, ha sido asesinado por sus tropas.

Estas se sublevaron y le dieron muerte cuando el jefe trataba de apaciguar los ánimos de los soldados.

Estos querían entrar en territorio yankee antes de consentir que los norteamericanos entrasen en territorio mejicano.

### EL CONSUL AMERICANO EN TORREON.

El cónsul norteamericano en Torreón, parece ser que se propone abandonar el territorio de Méjico, ante la enorme excitación del país.

También parece que le acompañarían todos los súbditos yankees. El cónsul referido ha confiado el consulado al viceconsul de Inglaterra.

### BANQUEZ ORTIZ

#### LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 17 de Marzo de 1916

PAGARON 4 pesetas 25 25

#### SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Paseo del Príncipe 10

#### ALMERIA

#### BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

##### Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid el día 17 de Marzo de 1916

Cheque sobre París 88 00

Idem sobre Londres 25 02

Interior 4 7/8 74 45

Amortizable 5 7/8 95 95

Idem 4 7/8 85 50

Banco España 459 00

Tabacalera 296 00